

Se aproxima el fin de operación de la hospedería. Se busca que el municipio local siga con el servicio en favor de las personas en situación de calle.

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

Tras más de una década de funcionamiento, el Hogar de Cristo confirmó el cierre de su hospedería en Quellón, medida que se concretará en menos de 3 meses y que se enmarca en un proceso de transformación nacional de la fundación con el objetivo de asegurar su sostenibilidad y fortalecer su impacto social.

Según explicó Héctor Higuera, jefe de operación social del Hogar de Cristo en la Región de Los Lagos, esta transformación responde a una estrategia social definida desde 2023, basada en la sostenibilidad financiera, calidad en la atención y adecuación a los nuevos desafíos sociales, como la migración, la soledad, personas mayores y las problemáticas de salud mental. Trabajando desde un punto de vista más territorial y menos residencial.

“Lo que se produce hoy en día es un cambio en los servicios de apoyo y cuidado de personas en situación de calle, en personas con discapacidad mental y en personas mayores, eso eran los tres focos que hoy en día

# Agilizan gestiones para traspaso de residencia *ad portas* del cierre del Hogar de Cristo en Quellón



EL RECINTO EN EL SUR DE LA ISLA ATIENDE ACTUALMENTE A 15 PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE.

apuntaba esta transformación social”, enfatizó.

Sumó el profesional que como institución “hemos dado cuenta que nuestro gasto de atención social ha ido creciendo, como el 30%, pero nuestros ingresos se han ido manteniendo al borde del 15% (...) no han subido en torno a cómo se acrecientan los costos de operación, entonces eso también es una dificultad financiera que es parte del contexto”.

Actualmente, la hospedería de Quellón atiende a 15 personas en situación de calle, y cesará sus operaciones el 30 de septiembre de este año. Sin embargo, Higuera destacó una buena noticia para la comuna: ya se iniciaron gestiones con el municipio de Quellón para realizar un traspaso de las instalaciones y asegurar la continuidad del servicio.

“Estamos agradecidos de la disposición del alcalde (Claudio Barudy), de Dideco

(Dirección de Desarrollo Comunitario) y de la administración municipal. Trabajaremos en conjunto para que este traspaso sea efectivo y las personas continúen recibiendo apoyo”, concluyó la fuente.

Desde el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el seremi Enzo Jaramillo, indicó que se está elaborando un plan de contingencia conjunto con el municipio y adelantó que se evalúa una nueva modalidad de aten-

ción para personas en situación de calle, con foco en salud mental.

“Hoy en día el perfil del usuario ha cambiado. Son personas más jóvenes, con consumo problemático de alcohol y drogas, y trastornos conductuales. En Quellón, además, se registra un número inusualmente alto de mujeres en situación de calle, unas 16, cifra que no se ve ni en ciudades como Puerto Montt u Osorno”, señaló Jaramillo.

Por su parte, la concejala Ana Parada (indep. pro UDI) valoró el futuro traspaso de las dependencias al municipio y destacó que Quellón ya cuenta con una casa albergue municipal que comenzó a funcionar el mes pasado, además de un centro de día, los cuales complementan el trabajo que realiza el Hogar de Cristo.

“Aunque es lamentable el cierre, no podemos dejar desprotegidas a estas personas. El municipio tiene que hacerse cargo de esta instalación donde habrá funcionarios y se tendrá que entregar el mismo aporte social que entregaba el Hogar de Cristo”, afirmó la representante edilicia.

## DISPOSITIVOS

Además de la sede en Quellón, el Hogar de Cristo mantiene su presencia en Chiloé con un programa de atención domiciliaria en Ancud.

En la capital provincial se encuentra una hospedería (transitoria en espera de la reconstrucción de su sede, arrasada por un incendio en febrero del 2024), el Programa Calle financiado por el Ministerio de Desarrollo Social, y un programa residencial mixto para personas con discapacidad. ☺